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Niederschrift über die 
32. Sitzung des Kinder- und Jugendbeirates 

              
Sitzungstermin: Mittwoch, den 20. Juli 2016 
Sitzungsbeginn:  18:35 Uhr 
Sitzungsende: 19:40 Uhr 
Ort, Raum:  Sitzungsraum II, Rathaus, Hauptstraße 16, 21465 Wentorf bei Hamburg_ 
 
Anwesend sind: 
Herr Dennis Zdunek   Beiratssprecher 
Frau Runa Jorißen   1. stellv. Beiratssprecherin 
Herr Cedric Ketfi   2. stellv. Beiratssprecher 
Frau Annika Randzio   Beiratsmitglied 
Herr Benjamin Solovei  Beiratsmitglied 
Herr Bjarne Erb   Beiratsmitglied 
Frau Mette Rathjens   Beiratsmitglied 
Herr Mario Kramer   Verwaltung/Protokoll 
 
Gäste: 
Johannes Heidrich 
Finn Temmeyer 
 
TAGESORDNUNG: 

Öffentlicher Teil: 

 
1 Eröffnung der Sitzung, Tagesordnungsänderung 

 
2 Niederschrift vom 29.06.2016 

 
3 Anfragen an den Kinder- und Jugendbeirat 

 
4 Anfragen des Beirates an die Verwaltung 

1. Ist es möglich, dass Jugendliche den Sportplatz Friedrichsruher Weg am Nachmittag zum Fußballspielen 
nutzen können? 

2. Auf welcher Grundlage wurden den anwesenden Jugendlichen beim Rathausfest die mitgebrachten Getränke 
abgenommen? 

 
5 Bericht aus dem Sachbereich Kinder und Jugendliche  

 
6 Berichte des Beirats 

 
7 Beauftragungen in die Ausschüsse 

Entfällt, da Sommerpause. 
 

8 Jugendtreff Prisma 
 

9 Diskussionsrunde mit Schüler/innen an den Schulen m it den Wentorfer  Bürgermeisterkandidaten 
Sachstand 
 

10 HotSpot WLan in Wentorf/Casinopark/Marktfläche 
Sachstand 

 
11 UWW-Strategiepapier 

 
12 Stellungnahme zum Bauvorhaben VEP 9 

 
13 Fortschreibung Ideenpool, Ankündigungen / Termin e 

- LOGO KuJB 
- Projektmittel KuJB 
- Jugendvollversammlung 
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- Treffen der Träger von Jugendarbeit 
- 800-Jahr-Feier der Gemeinde Wentorf 2017 
- 07.-09.10.2016 9. Landesforum für Mitglieder kommunaler Kinder- und Jugendvertretungen 
- PartizipAction 9.0 

 
 
PROTOKOLL 
 
TAGESORDNUNG: 

Öffentlicher Teil: 

 
1 Eröffnung der Sitzung, Tagesordnungsänderung 

Die Sitzung wird durch den Beiratssprecher Dennis Zdunek eröffnet, es liegen keine 
Änderungen zur Tagesordnung vor. 
 

2 Niederschrift vom 29.06.2016 
Die Niederschrift vom 29.06.16 wird zur Kenntnis genommen. 
 

3 Anfragen an den Kinder- und Jugendbeirat 
Jugendliche können nicht auf den Spielflächen in Wentorf Fußball spielen, sie werden immer 
von den Anwohnern verjagt mit dem Verweis, dass das verboten ist. Der KuJB weist darauf 
hin, dass auch einigen Spielflächen keine entsprechenden  
 

4 Anfragen des Beirates an die Verwaltung 
1. Ist es möglich, dass Jugendliche den Sportplatz Friedrichsruher Weg am Nachmittag zum 

Fußballspielen nutzen können? 
Antwort der Verwaltung: 
Die außerschulische Nutzung wird gemäß Satzung geregelt. U.a. sind die Nutzungszeiten 
durch Satzung und Auflagen in der Baugenehmigung geregelt. Entsprechend ist das 
Gelände durch Umzäunung gesichert. Nach Schulende (hier meistens Ende der OGS) ist 
der Sportplatz i.d.R. an Vereine und Nutzergruppen vermietet. Zur Nutzung der 
Sportanlage muss ein Antrag an das Immobilienmanagement, Frau Weber, gestellt 
werden. Für die Nutzung werden gemäß Satzung Nutzungsgebühren fällig. Zurzeit bietet 
der Jugendtreff donnerstags von 16:00 – 18:00 Uhr eine Nutzung für Jugendliche unter 
Aufsicht zweier Jugendgruppenleiter an. Eine spontane unregelmäßige Nutzung, quasi 
kommen und spielen, ist satzungsgemäß nicht vorgesehen. 
Der Gemeindejugendpfleger Mario Kramer bietet an, donnerstags am Fußballangebot des 
Jugendtreffs teilzunehmen. Die beiden KuJB-Mitglieder Benjamin Solovei und Bjarne Erb 
bieten sich als Verantwortliche an, das Fußballangebot zu leiten. Am ersten Donnerstag 
nach den Ferien soll das Angebot starten, der Gemeindejugendpfleger wird in der Zeitung 
noch eine Webeaktion starten. 

  
2. Auf welcher Grundlage wurden den anwesenden Jugendlichen beim Rathausfest die 

mitgebrachten Getränke abgenommen? 
Antwort der Verwaltung steht noch aus. 
 

5 Bericht aus dem Sachbereich Kinder und Jugendlich e 
Es liegen keine Berichte vor 
 

6 Berichte des Beirats 
Es liegen keine Berichte vor 
 

7 Beauftragungen in die Ausschüsse 
Entfällt, da Sommerpause. 
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8 Jugendtreff Prisma 
Auf der Septembersitzung des Bürgerausschusses am 26.09.16 soll voraussichtlich der 
Jugendtreff Prisma thematisiert werden. In der Bergedorfer Zeitung vom 24.06.2016 stand in 
dem Bericht über die Gemeindeversammlung vom 23.06.2016, dass die Besucherzahlen des 
Jugendtreffs rückläufig sind. 
Auszug aus dem Jahresbericht 2015 des Gemeindejugendpflegers: 
„Der Rückgang der Besucherzahlen in 2015 ist darin begründet, dass der Jugendtreff infolge 
einer 11 monatigen Langzeiterkrankung und folgender Freistellung  und einer 
Folgeerkrankung aufgrund eines Betriebsunfalles teilweise nur eine 10-Stunden-Erzieherstelle 
von insgesamt 60 Mitarbeiterstunden über mehrere Wochen besetzt war. Insgesamt standen 
in 2015 krankheitsbedingt weniger als 50% der Gesamtmitarbeiterstunden zur Verfügung, 
über 7 Wochen im 2. Halbjahr konnte der Jugendtreff nur an zwei Wochentagen geöffnet 
werden, so dass es insgesamt nur 160 Öffnungstage gab. Ferienaktionen und 
Veranstaltungen werden zudem gesondert erfasst und sind nicht Bestandteil dieser Statistik, 
auch die Sonderöffnungen durch geeignete Jugendliche (Jugendgruppenleiter) sind weder in 
den Öffnungstagen noch in den Besucherzahlen enthalten. Trotzdem ist festzustellen, dass 
die Besucherzahlen pro Öffnungstag gegenüber dem Vorjahr sogar gestiegen sind.“ 
 
Auf der Sitzung werden einige Grafiken aus dem Jahresbericht 2015 gezeigt und über die 
inhaltliche Ausrichtung sowie die Situation des Jugendtreffs berichtet. Der gesamte 
Jahresbericht kann als PDF-Datei unter 
http://www.wentorf.de/media/custom/1849_1307_1.PDF?1467105446 
von der Internetseite der Gemeinde heruntergeladen werden, oder ist auf der Gemeindeseite 
unter „- Bildung, Kinder und Jugend - Gemeindejugendpflege“ zu finden. Besuchererhebungen 
aus dem 1. Halbjahr 2016 werden bei Vorliegen nachgereicht. 

 
 In dem Zusammenhang berichtet Bjarne Erb, dass er auf den Jugendtreff angesprochen 
wurde, dass bei dortigen Besuchen Jugendlichen „irgendwelche“ Mittel in die Getränke 
geschüttet worden sein sollen. 
Der Gemeindejugendpfleger erklärt, dass solche Vorfälle bisher nicht vorgekommen sind. Der 
Jugendtreff bietet einen Schutzraum für Kinder und Jugendliche, die sich bei irgendwelchen 
Vorkommnissen vertrauensvoll an die dortige Erzieherin Sandra Schimpf wenden. Darüber 
hinaus bieten die Jugendmitarbeiter*innen Kindern und Jugendlichen Hilfe an, wenn sie 
welche benötigen, diese wird auch sehr regelmäßig in Anspruch genommen. Die 
Jugendmitarbeiter*innen achten sehr genau auf das besondere Schutzbedürfnis von Kindern 
und Jugendlichen.  

 
9 Diskussionsrunde mit Schüler/innen an den eiterfü hrenden Wentorfer Schulen mit den 

Wentorfer  Bürgermeisterkandidaten 
Sachstand: 
Das Gymnasium favorisiert den 12.9., die Gemeinschaftsschule den 14. oder 15.9. Dennis ist 
am 12.-13.9. im Rahmen seines Praktikums in Berlin. 
Es sollte ein neuer gemeinsamer Termin gefunden werden, damit die Aktion an beiden 
Schulen an einem Tag stattfinden und der Beiratssprecher Dennis Zdunek auch teilnehmen 
kann. Als Moderator soll der Reinbeker BM Herr Björn Warmer geworben werden. 
Der KuJB sollte einige für Wentorf wichtige Fragen vorbereiten, z.B. zur Jugendarbeit in 
Wentorf, falls in der Diskussion nicht alles zur Sprache kommt.  
Dennis kümmert sich um die Einzelheiten. 

 
10 HotSpot WLan in Wentorf/Casionpark/Marktfläche 

Sachstand: 
Keine Veränderungen. 
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11 UWW-Strategiepapier 
- Es sollen lt. UWW-Strategiepapier sämtliche Spielplätze auf Benutzung überprüft werden. 

Besonders genannt wurden die Spielplätze: Grenzweg, Danziger Straße, Grenzweg/ 
Brookweg und Am Gehölz. Bei Nichtnutzung sollen Spielplätze abgebaut und ggf. verkauft 
und bebaut werden. 

- Die Gebühren der Offenen Ganztagsschule sollen erhöht werden (Ist bereits um 10% zum 
1.8.2016 in der GV beschlossen worden). 

- Die Gebühren der Gemeindebücherei sollen erhöht werden. 
 
Der Beirat wird die Angelegenheit weiter verfolgen, wenn seitens der Politik konkrete 
Vorhaben angestrebt werden. 

 
12 Stellungnahme zum Bauvorhaben VEP 9 

Beschlussvorschlag: 
Der Beirat spricht sich dafür aus, ein besonderes Augenmerk auf die Verkehrssicherheit für 
Kinder und Jugendliche, hier insbesondere für die Radfahrer vor der Einfahrt in die Tiefgarage 
zu legen, da diese direkt von der Hamburger Landstraße abgeht und auch als Parkmöglichkeit 
für die ansässigen Geschäfte insbesondere REWE dient. Von einem hohen Autoverkehr ist 
damit auszugehen. 
Bei der Gestaltung des vorgesehenen Spielplatzes bittet er um eine Abzäunung zur 
Fußgängerzone, ggf. mit einer Schwingpforte, damit die Kinder nicht unbedarft auf die 
Fußgängerzone rennen, da hier auch viele Fahrradfahrer unterwegs sind. 
Abstimmungsergebnis:  
5/0/0 
 

13 Fortschreibung Ideenpool, Ankündigungen / Termin e 
- LOGO KuJB 
- Projektmittel KuJB 
- Jugendvollversammlung 
- Treffen der Träger von Jugendarbeit 
- 800-Jahr-Feier der Gemeinde Wentorf 2017 
- 07.-09.10.2016 9. Landesforum für Mitglieder kommunaler Kinder- und 

Jugendvertretungen 
- PartizipAction 9.0 

 
 
 

 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
 
gez. Dennis Zdunek                                                                               f.d.R. i.A.   Mario Kramer 
Beiratssprecher             (Protokoll) 

 


